



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 12 de Abril de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Aparece niño secuestrado.

+En su huida, secuestradores lo dejaron abandonado, según autoridades.

+Policía llegó a buscarlo a una finca en Las Calabazas, luego que un campesino llamó a radio de Managua.

+Propuesta de reforma fiscal afecta por igual.

+Empresarios insatisfechos porque les suspendería beneficios, mientras el consumidor comprará más caros sus productos.

+ Asamblea retiene salario de Alemán.

+La Junta Directiva de la Asamblea Nacional resolvió suspender la entrega del salario al diputado liberal y ex presidente de la República, Arnoldo Alemán Lacayo, procesado por supuestos actos de corrupción.

El Nuevo Diario

+¡Niño liberado!

+Secuestradores lo abandonan ante cerco de Policía.

+Lo soltaron cerca de una vivienda en Las Calabazas, Ciudad Darío.

+Un secuestrador se rezagó para dar distancia a los otros, pero todos están a punto de caer en la operación "tenezas" de la Policía.

+Emotivo encuentro con sus padres y el móvil sigue siendo un misterio.

+¿Qué se hizo Saddam Hussein?

+Unos lo dan por muerto.

+Bush al parecer lo cree en Siria y amenaza a este país.

+Continúa el saqueo y la anarquía en Bagdad y ahora en Kirkuf y Mosul.

+Intervención de bienes a Alemán.

+Jueza da 15 días para entrega de listado.

+Resolución incluye propiedades mancomunadas, derechos y acciones y hasta administraciones.

+Orden a Registros Públicos y prevención al intervenido que no podrá ocultar bienes y que el punto de partida es su declaración de probidad y lo que en ésta omitiera.

+Fusilan a 3 en Cuba.

+Juicio sumarísimo.

+Son parte de los que secuestraron lancha con rehenes.

+Otras condenas fueron de cadena perpetua, 30 años y penas menores a 3 mujeres.

+Inmediatas reacciones nacionales e internacionales que van del estupor a la condena.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Desde Westfalia hasta Bagdad.

“Una nueva organización internacional debería agrupar sólo a los Estados genuinamente democráticos y que estén dispuestos a rechazar con los recursos que sea necesario, al terrorismo y el totalitarismo mundial. Pero evidentemente eso no es posible, por ahora, tal vez hasta que estalle una nueva crisis en el inevitable enfrentamiento del mundo libre con los Estados que auspician y financian el terrorismo internacional.”

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

Pesimismo en el ambiente. (Francisco Aguirre Sacasa)

“El FMI acaba de publicar su Perspectivas de la Economía Mundial. Este informe sale cada seis meses. El informe confirma lo que ya se sabía: que la economía mundial está atravesando momentos difíciles. Según los cálculos del Fondo, el crecimiento de la economía mundial en el 2003 será de 3.2 por ciento. Esta cifra es 0.5 por ciento por debajo del pronóstico que el FMI hizo hace seis meses. En la misma publicación, el Fondo ajusta hacia abajo su pronóstico para los tres grandes bloques económicos que son las locomotoras de la economía global. Su nuevo pronóstico para el desempeño de la economía estadounidense es de un crecimiento de 2.2 por ciento (versus 2.6 por ciento en octubre); para Europa es 1.1 por ciento (la mitad de lo que fue hace un semestre); y para el Japón es un anémico 0.8 por ciento (0.3 puntos de porcentaje por debajo de lo que fue hace seis meses).”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

Tecnología, con que se come? (Manuel Díaz Morales)

"Nicaragua ha legislado desde finales de los 90 una serie de leyes que (entre otras cosas) protegen todo el tema tecnológico. Estamos de lleno integrados en todo lo que tiene que ver con comercio y tecnología a nivel mundial. En otras palabras, en Nicaragua existe un marco jurídico adecuado para que se dé la famosa transferencia de tecnología. En todo caso, lo que hace falta es el recurso humano. Si el Estado como siempre se declara incapaz de satisfacer la necesidad de preparación que tenemos los ciudadanos laboralmente activos de Nicaragua, lo menos que puede hacer es fomentar tal preparación a través de bajos aranceles aduaneros y recaudaciones fiscales. Con un TLC con Estados Unidos cada día más próximo, el Gobierno debe entender que la globalización habla «Internet» como lengua materna".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Comisión cívico-militar analizará el envío de zapadores a Irak. (Pág. 2 A)

+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, informó ayer que el envío a Irak, de expertos en operaciones de desminado y brigadas médicas del Ejército de Nicaragua, será analizado por las autoridades civiles y autoridades militares al regreso del presidente Enrique Bolaños de su gira por Washington.

+FSLN niega chantaje por reformas. (Pág. 2 A)

+El Frente Sandinista (FSLN) no tiene bajo amenaza al gobierno de Enrique Bolaños, ni pretende utilizar como tema electoral el supuesto incumplimiento del Ejecutivo, a la presentación en el Legislativo de los respectivos proyectos de reformas tributarias y al Presupuesto General de la República del 2003, aseguró ayer el Primer Vicepresidente del Parlamento, René Núñez.

+Tóxicos irán a Las Lajas. (Pág. 3 A)

+Ministro de Salud anuncia que un experto evaluará el traslado de los desechos radiactivos de El Retiro a comunidad en el municipio de San Francisco Libre.

+Descartan que mareos, dolores de cabeza y náuseas de pobladores de Bolonia tengan que ver con veneno.

+Mensaje a la Nación. (Campo Pagado. Pág. 4 A)

+El Partido Conservador preocupados por los efectos adversos para la economía nacional que ocasionaría la aprobación de las reformas tributarias anunciada, se dirige a todos los sectores nacionales y en particular al Gobierno de la República encabezado por el Señor Presidente, Ingeniero Enrique Bolaños Geyer y a los Diputados de la Asamblea Nacional, con el propósito de invitarlos a reflexionar antes que tomen una decisión final.

El Nuevo Diario

+Constatan graves problemas socioeconómicos en Jalapa. (Pág. 4)

+Rizo invoca al "triángulo de la solidaridad".

+El vicepresidente José Rizo apeló ayer a lo que denominó el triángulo solidario (gobierno central, alcaldías



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 4 -

y comunidad) para tratar responder colectivamente los más sentidos problemas de los nicaragüenses.

+¡Están circulando billetes falsos! . (Pág. 5)

+Sólo en Managua, Policía decomisó ayer 5 mil córdobas.

+ "Botín" cayó en operativo realizado en Ciudad Sandino, Tipitapa, El Malecón, el Mercado Iván Montenegro y El Mayoreo.

+Hasta el momento no hay ningún detenido, pero la Policía investiga posibles lugares de falsificación que pueden ser imprentas con tecnología avanzada.

+Fijan jurado para ex gerente de INTERBANK. (Pág. 11)

+ La Jueza Primero de Distrito del Crimen, Juana Méndez, programó para el próximo 29 de abril el jurado de conciencia para José Félix Padilla, ex gerente general del extinto Banco Intercontinental (Interbank) en vista de que terminó la etapa plenaria del proceso.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CANAL EXTRAPLUS 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Varios

+Oviedo dio lectura a una carta que envió el diputado suplente Agustín Jarquín Anaya al Presidente de Cuba, Fidel Castro, expresándole su preocupación por los juicios sumarios realizados a los disidentes cubanos, que en su mayoría son intelectuales.

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Sub Comisionado Miguel Maldonado (Jefe del Depto. de Operaciones, Dir. Seguridad Pública)

Tema: Policía Turística y Plan Verano

+El Sub Comisionado Maldonado dijo que la Policía está asumiendo una parte del costo del Plan Verano y han recibido ayuda de empresas privadas que han apoyado con combustible, alcoholímetros, toldos, reproducción de volantes, gorras y camisetas alusivas a la campaña "Verano Seguro".

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Ing. Arturo Harding (Ministro del Ambiente y Recursos Naturales)

Tema: Protección del Medio Ambiente

+El Ministro Harding dijo que el MARENA está tratando de mejorar el trabajo conjunto con la Policía Ambiental y la Procuraduría Ambiental, la cual existe pero no funciona adecuadamente.

+Manifestó que lo más importante es dar el primer paso en la protección ambiental, también tratarán de dar mayor beligerancia a la contraloría ambiental, cuyo trabajo es ver que la Policía, MARENA y la Procuraduría Ambiental están haciendo las cosas bien.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitados: Pbro. José Rivera López (Sacerdote) / Marcia Sobalvarro y Silvio Munguía (Juventud Liberal)

Tema: Actividades de Semana Santa / Pintas en carretera Panamericana

+Mora presentó imágenes de la carretera que lleva hasta la casa de Alejandro Fiallos en Pochomil Viejo y dijo que eso demuestra la transparencia del Gobierno del Ing. Bolaños.

+Sobalvarro aseguró que la caravana de la Juventud Liberal fue apoyada por el pueblo y que ellos pedían que pusieran pintas en sus casas, además expresó que no violentaron ninguna ley al hacer sus pintas, como lo dijo el Ministro Pedro Solórzano.

+Munguía aseguró que Solórzano, al pasar por donde ellos estaban, les gritó improperios y ofensas... y se olvidó de que el puesto que tiene es por el Partido Liberal. Además responsabilizó a Solórzano de cualquier cosa que les pueda pasar a ellos. "Solórzano en vez de gastar los cien mil córdobas en borrar las pintas, los debería de usar para reparar las carreteras".

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó que el Presidente Enrique Bolaños viene el sábado y que ya el lunes entra a vacaciones. "Qué clase de Presidente el que tenemos", dijo Miranda.

+Comentó que se empezaba a especular que Saddam Hussein fue comprado por la CIA para que se fuera con su plana mayor.

Radio 580

Programa: **Tardes 580**

Conductor: Carlos Salgado

Invitado: Melvin Romero (Alcalde de Boaco)

Tema: Trabajo que realiza la comuna de Boaco

+Salgado informó que andan circulando billetes falsos de 50 y 100 córdobas, según información proporcionada por la Policía Nacional.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente del Banco Central, Mario Alonso, declaró que el Gobierno está pensando en la posibilidad de realizar una reingeniería financiera con el fin de lograr una reducción de la deuda interna, la cual asciende aproximadamente a 1,500 millones de dólares. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Alejandro Fiallos, al frente del INIFOM, reveló una auditoría efectuada al Vicepresidente José Rizo, cuando éste era Presidente del INIFOM. En dicha auditoría se encontró desvíos de fondos, otorgados por Banco Mundial al Programa Pro Tierra, para gastos médicos de alcaldes liberales, lo que significó un



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 6 -

desembolso de más de 217 mil córdobas... William Roiz comentó que el liberalismo que está bajo la sombra del Gobierno ha comenzado a sacarse las mantillas al sol y que la razón de estas diferencias es porque Rizo promovió la división del PLC, para formar el nuevo CEN bolañista y ahora abandonó a Fiallos en esa aventura. El Vicepresidente Rizo se defendió de estas acusaciones y señaló que si Fiallos encontró irregularidades administrativas en esa institución, lo más recomendable es que le haya informado a la CGR. **(Multinoticias, Canal 4 / Not. Independiente, Canal 8/ Noticias 12, Canal 12)**

+El Partido Conservador se opone a que en la propuesta de Reformas Tributarias se aumente el IR del 25% al 30%, al pago del 1% del total de activos brutos de las empresas y a la retención del 10% a los intereses de cuentas en ahorro. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, y el embajador del Japón entregaron equipos para la prevención y mitigación de incendios forestales a las autoridades de Jalapa, Ocotal, valorados en más de cien mil dólares. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El titular de Gobernación, Eduardo Urcuyo, entregó el anteproyecto de Ley del Sistema Penitenciario ante la Comisión de Defensa de la Asamblea Nacional. También el Ministro Urcuyo entregó al Sistema Penitenciario una donación de la Fundación Americana Nicaragüense valorada en US\$ 24,700. Esta donación consiste en una unidad dental, medicamentos, textos y otros. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Veraneantes de Pochomil denuncian que les están cobrando el doble de lo que anunciaron que cobrarían, ya que deben pagar a la alcaldía y al entrar al balneario. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La jueza Juana Méndez anunció que el próximo 29 de Abril será el jurado de conciencia del reo José Félix Padilla, ex gerente de INTERBANK. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+El General César Delgadillo, Jefe de Operaciones del Ejército, dijo que están esperando que el Presidente de la República introduzca a la Asamblea Nacional el Decreto respectivo para autorizar al Ejército a cumplir misiones fuera del país. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Ya iniciaron las negociaciones de las ramificaciones liberales. El PLC bolañista está negociando a tres bandas, con el bloque de Unidad Liberal, con el PLC arnoldista y con los conservadores. El diputado Miguel López aseguró que las negociaciones con los conservadores no necesariamente los llevará a una tercera vía y aseguró que aún mantienen contacto con los arnoldistas, "pero unos piden la *desarnoldización* del PLC y los otros piden la libertad de Alemán". **(Telediario 10, Canal 10)**

+Costa Rica devolvió dos contenedores de frijol negro empacado, porque supuestamente no cumplía con el control de calidad. El Ministro de Agricultura, Augusto Navarro, dijo que Nicaragua podría tomar medidas recíprocas contra Costa Rica. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Progreso llegó para muchos de los funcionarios del Estado, quienes tiene casas veraniegas ubicadas en Pochomil Viejo, donde la alcaldía de esa localidad decidió ejecutar un proyecto de rehabilitación de caminos, para facilitarles el ingreso a la zona. **(Noticias 12, Canal 12)**

+FETSALUD no descarta hacer paro de labores e incluso tomarse el MINSAL, si no se anulan los acuerdos tomados con los asesores del MINSAL y llamados sindicatos blancos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Fiscal Especial Mayra Páiz, echó pie atrás y decidió no acusar a sus supuestos involucrados en el escape del narcotraficante guatemalteco, Juan Carlos Ospina. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

SERVICIO SOCIAL: El Sr. Lisimaco Chávez, personaje folclórico de las fiestas de Santo Domingo, sufre las consecuencias de un derrame cerebral, por lo que solicita ayuda para comprar los medicamentos necesarios. **(TV. Noticias, Canal 2)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 7 -

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El diputado Miguel López señaló que la Asamblea Nacional no podría tener una reunión extraordinaria durante la Semana Santa, si el Presidente de la República enviara a ese Poder una solicitud, con carácter de urgencia, para enviar tropas de zapadores a Irak. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El diputado Gustavo Porras, dirigente del FNT, anunció que el lema este año en la celebración del 1 de Mayo, Día Internacional de los Trabajadores, será: "El gobierno neoliberal, los ricos y la intervención imperialista, son la misma cosa". Agregó que la principal demanda de los trabajadores será un viraje de las políticas económicas del Gobierno del Ing. Bolaños, que significa salario y empleo para los trabajadores e impuestos para los más ricos. **(R. Informaciones, Punto Informativo)**

Agencias y Periódicos Internacionales

Irak, un nuevo norte para los nicas. (El Nuevo Herald, EE. UU / AFP)

Panaderos, vendedores y comerciantes, médicos, enfermeras y soldados, la mayoría de ellos desempleados, se inscribieron en el Ministerio de Trabajo de Nicaragua con la ilusión de encontrar trabajo en Irak, tal como lo ofreciera el presidente Enrique Bolaños.

Los nicaragüenses comenzaron a acudir al Ministerio de Trabajo después de que el presidente Bolaños anunció que ofrecería su mano de obra a Estados Unidos para enviarla a trabajar en la reconstrucción de Irak, aunque no hay nada concreto.

Nicaragua pide a comunidad internacional preocuparse por Cuba. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

El canciller nicaragüense en funciones, Salvador Stadthagen, declaró que su gobierno pide que el mundo se preocupe por lo que pasa en Cuba, después de la ejecución hoy, viernes, de los tres secuestradores de una lancha de pasajeros. Enrique Copello Castillo, Barbaro Leodán Sevilla García y Jorge Luis Martínez Isaac, "los tres principales, más activos y brutales jefes de los secuestradores", fueron ajusticiados al amanecer, dijo hoy un comunicado divulgado por la televisión cubana.

Trabajo infantil. (La Nación, Costa Rica)

Unos 314.000 niños nicaragüenses entre cinco y 14 años realizan distintas ocupaciones informales para subsistir, según una encuesta del Ministerio del Trabajo divulgada ayer. El estudio reveló que unos 166.112 de los niños que dicen trabajar o haberlo hecho alguna vez respondieron que lo hacen por comida, ropa y vivienda. En cambio, quienes reciben alguna remuneración la entregan a sus padres para completar el ingreso familiar y pagar deudas pendientes. El 51 por ciento de los pequeños trabajadores no asiste a la escuela.

Nicaragua: miles buscan empleo en Irak. (Univisión, EE.UU / EFE)

Un total de mil 300 nicaragüenses se han inscrito en el Ministerio del Trabajo para viajar a Irak a desarrollar tareas humanitarias, tras el fin del conflicto en esa nación árabe, informaron fuentes oficiales.

Los trabajadores se han acercado en los últimos días a la Dirección de Servicios Públicos y Empleos del Ministerio del Trabajo para llenar los formularios en busca de trabajo en Irak, después que finalice la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 8 -

contienda bélica. La estatal Radio Nicaragua informó que la mayoría de estas personas que manifestaron disposición de viajar a Irak son trabajadores desempleados de distintas especialidades de la industria de la construcción.

Nicaragua gana premio TILAC. (La Prensa, Panamá)

El diario La Prensa de Nicaragua ganó el Premio Latinoamericano a la Mejor Investigación de un Caso de Corrupción, correspondiente al año 2002 que anualmente otorga Transparencia Internacional para Latinoamérica y El Caribe (TILAC). El reportaje fue presentado por el periodista Jorge Loáisiga. La investigación demuestra un desvío de fondos estatales en provecho del ex presidente de Nicaragua Arnoldo Alemán.

Ultima Hora

- + El embajador de Iraq en la ONU, Mohammed Aldouri, abandona Estados Unidos para dirigirse a Siria, señalando que Saddam Hussein "no está más en el gobierno" de su país.
- +El presidente de Estados Unidos, George W. Bush, dice que no sabe si Saddam está vivo o muerto, pero "lo que sí sabe es que no está más en el poder".
- + Estados Unidos está enviando unidades entrenadas para ofrecer más seguridad en Bagdad y otras ciudades iraquíes con la esperanza de poder detener los saqueos y la anarquía que reinan desde el derrumbe del régimen de Saddam.
- +Estados Unidos intercepta comunicaciones de funcionarios iraquíes donde se sugiere que Saddam está muerto, informaron autoridades estadounidenses.
- +Se libran encarnizados combates en Qaim, una localidad iraquí cerca de la frontera con Siria.
- +Los infantes de marina estadounidenses impiden un atentado suicida en Bagdad.
- +Las fuerzas iraquíes encargadas de la defensa de Mosul, la tercera mayor ciudad del país, en el norte, se rinden ante las tropas de Estados Unidos.
- +Miles de soldados iraquíes emprendieron un éxodo hacia sus ciudades desde el norte de Iraq, después de deponer las armas.
- Tras la entrada de las tropas estadounidenses y fuerzas kurdas en Mosul, se apoderó el caos de la ciudad.
- +Estados Unidos bombardea Tikrit, la ciudad natal de Saddam Hussein y un bastión de sus seguidores.
- +Un mayor número de soldados estadounidenses entró en Kirkuk para aplacar el nerviosismo de Turquía, después de que ese importante centro petrolífero del norte de Iraq fuera ocupado por combatientes kurdos. Turquía quiere impedir la eventual creación de un Kurdistan independiente.
- +Bagdad está sumida en la anarquía, con saqueos, tiroteos e incendios por tercer día consecutivo, tras la entrada de tropas estadounidenses en la capital iraquí.
- +Agentes de inteligencia iraquíes planeaban asesinar a periodistas de CNN destacados en el norte de Iraq, dice el director general de noticias de CNN, Eason Jordan.
- +Fuerzas estadounidenses bombardean la casa de un hermanastro de Saddam, unos 90 kilómetros al oeste de Bagdad.